

EL DOMPOSTALIANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXI

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, martes 24 de septiembre de 1940

Teléfono número 1337

N.º 6.108

EL PAPEL DE ESPAÑA

La Historia no suele preguntar a los pueblos qué momento estiman oportuno para que les sea planteada la ocasión de su engrandecimiento. A cada cual le sorprende el resplandor de las grandes ocasiones, allí donde tienen las vicisitudes de su desahucio. Pero, en cambio, si es posible y conveniente que los pueblos demanden de la Historia la ayuda de su ejemplo y el acicate de sus consignas. Y todo el acontecer histórico, remoto e inmediato, nos muestra de qué asombrosos estados, de que angustiosas privaciones, han hecho siempre brotar los hombres y los pueblos el aliento necesario para emprender la conquista de su grandeza. Cuando se marcha resueltamente a cumplir un destino nacional, todo, hasta lo imprevisible, es estimado riguroso, prudente por el Caudillo, que conduce y ordena. La pobreza no está, ciertamente, entre las cosas imprevisibles; ni siquiera la necesidad carece de ley. Todo el mundo sabe, o por lo menos adivina, que un pueblo escaso no es necesariamente un pueblo inerte. Todos conocemos naciones tan hartas de pan como inapetentes de aventura, y ningún español de mediana civilización puede imaginar licitamente que nuestras empresas universales fueron fáciles expansiones de la abundancia...

Hemos sido abundantes de impetu y de abnegación. Lo hemos sido ayer mismo durante la guerra. Lo hemos sido —nadie puede dudarlo— siempre que hemos «existido», con absoluta plenitud en el tiempo. Volveremos a serlo, lo estamos siendo ya, por razones de consecuencia biológica. A las exigencias de una vida dura, ligados casi sin respiro los penosos apremios de ayer a las dificultades que ahora nos son impuestas, sólo podemos responder, mientras no se nos ordenen soluciones más activas, permaneciendo algeres, fieles y consecuentes con nuestro estilo.

La continuidad de tales disposiciones en nuestro sacrificio, equivale a la permanencia en nuestras voluntades, de la tarea iniciada en julio de 1936. Entónces como ahora, íbamos tras las condiciones previas de una justicia que nunca podría agotarse en afirmaciones retóricas de alto vuelo, sino que «consiste», llanamente, en dar al pueblo la riqueza, el bienestar y a alegría de vivir; en devolver a España el señorío de sus legítimos linderos.

(De Tajó).

Sobre el hundimiento de un buque que transportaba niños

Londres, 23.—La agencia Reuters comunica que «293 personas entre las que se cuentan 83 niños, han perecido al ser torpedeado sin previo aviso, el navío que es transportaba de Gran Bretaña al Canadá. El hecho—continúa la Reuters—ocurrió a las 22 horas del martes 17 de septiembre. El mar estaba agitado y el navío comenzó a hundirse casi inmediatamente. Se cree que varios niños perecieron en la explosión. Algunas lanchas de salvamento zozobraron. Dos niños murieron a bordo del navío que les recogió. Los niños, en número de 98, eran en mayor parte evacuados de las regiones de Londres, Middlessex y Liverpool y estaban comprendidos en la edad de 5 a 15 años. El capitán se hundió con su navío. La noticia ha sido comunicada a los familiares de las víctimas por los miembros del Servicio Social, 406 eran las personas que se encontraban a bordo del barco hundido: 215 tripulantes. Los supervivientes han sido 13 niños, 18 mujeres y 82 hombres. El subsecretario de Estado para los dominios ha publicado un comunicado acerca de este hecho».

Berlín, 23.—En relación con las informaciones inglesas referentes al torpedeamiento de un buque de evacuación inglés, se comunica de fuente oficial alemana que en el momento de la catástrofe ningún submarino alemán ha torpedeado ni en la zona del buque ni fuera de esa zona, a un buque que tuviera las señas de ser de pasajeros. Se hace

constar además, que en el momento indicado no ha sido hundido ningún navío enemigo, por las unidades de la Marina alemana. Se pone de relieve el hecho sorprendente de que las informaciones inglesas no facilitan el nombre del buque, ni sus dimensiones ni su posición, por lo cual puede ponerse en duda la veracidad de la información británica. Por lo demás, es perfectamente posible que el navío de evacuación resultase hundido por una mina inglesa.

¡MÁTAME, AMARO!

Non vos hai vida com'a d'o gato. Sempre deitado; sin importalle nada o traballo; que chova ou vente que oigan rayos, si xa está cheo vai pro' o tallado; si ten lericia, vai cazar ratos... cando non caza o que gardado para comere ten o seu amo. Non vos hai vida com'a d'o gato, sempre tranquilo, sempre deitado, sin importalle nada o traballo; que chova ou vente que oigan rayos, si sempre dice par' o seu sayo: ¡Bon me derreto... márame, Amaro!

R. BARROS PINTOS.

La visita del Sr. Serrano Suñer a los frentes de combate

Berlín, 23.—Este medio día ha regresado en tren especial a la capital del Reich el jefe de la Junta Política de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y ministro de la Gobernación señor Serrano Suñer. Durante estos tres últimos días, el enviado extraordinario del Caudillo ha recorrido los recientes campos de batalla de Bélgica y del Norte de Francia.

En su visita a Ostende, Dunkerque y Calais, señor Serrano Suñer ha podido comprobar en el mismo terreno de lucha las informaciones que poseía sobre la rápida y victoriosa campaña de los alemanes para dominar el Canal de la Mancha. En Dunkerque el ministro español vio con sus propios ojos las proporciones que alcanzó el desastre inglés en las operaciones de reembarque de su Cuerpo expedicionario, vencido en los campos de batalla del Norte de Francia.

En el puerto se ven todavía muchos barcos hundidos por las bombas de los «Stukas» alemanes. Las ruinas del puerto francés constituyen un cuadro de los más impresionantes de la guerra moderna. La artillería y la aviación machacaron a millares de hombres, que fueron concentrados en Dunkerque para su reembarco.

En Ostende tuvo ocasión de examinar personalmente una de las lanchas torpederas que tomó parte en los ataques contra los buques ingleses.

El señor Serrano Suñer solicitó que le dieran detalles y se le explicó exactamente las informaciones que deseaba. A lo largo del Canal el ministro español y sus acompañantes se detuvieron algunas veces para visitar las instalaciones que construyeron los alemanes para montar los cañones de largo alcance, con los que comenzaron a disparar por encima del mar contra el territorio inglés.

En Calais, después de haber visto las costas inglesas, el señor Serrano Suñer dio por terminada su visita a la zona del Canal.

También visitó los puntos principales de la ruptura de la frontera belga, cuya visita constituye una explicación del rápido avance alemán. Recorrió la zona del Canal Alberto, donde las divisiones que formaban el ala derecha del Ejército alemán rompieron el frente, escuchando con todo interés los detalles minuciosos del paso del Canal por los destacamentos alemanes, que lograron vencer la resistencia belga antes de que fueran volados los puentes de la frontera belga y holandesa.

En Lieja el ministro recorrió uno de los fuertes, donde se desarrolló el episodio más legendario de esta guerra. Un teniente

coronel explicó sobre un plano las operaciones llevadas a cabo conjuntamente por los paracaidistas, «Stukas» e infantería alemana.

El señor Serrano Suñer visitó detenidamente todo el frente, a pesar del aguacero que caía, para ver prácticamente sobre el terreno el desarrollo de las operaciones, que tanto le interesaban.

Durante la estancia en Bruselas del enviado extraordinario del Caudillo, el señor Serrano Suñer fué cumplimentado por todas las autoridades y recibió conssantes muestras de afecto y cordialidad.

Se le amputan las dos manos al que incendió el Cristo de Cartagena

El último correo de América nos trae la noticia que, copiada literalmente, dice así:

«En Chile, adonde había llegado con un grupo de rojos españoles que estaban en un campo de concentración de Francia de donde salieron gracias a las gestiones de Indalecio Prieto cerca del Gobierno que presida Daladier, ha tenido un fin terriblemente trágico Fermín Alvarez Santos.

Este individuo fué el que dirigió el grupo que incendió las soberbias esculturas de Salicillo que se exhibían en las famosas procesiones de Semana Santa en Gerona. Personalmente y en medio de espantosas blasfemias, le dió fuego a una imagen, tallada en madera, de Cristo Crucificado.

El otro día el Alvarez Santo y otros dos compañeros suyos trabajaban en la descarga de unos bidones de gasolina. No se sabe cómo, se prendió fuego a uno de los bidones, el que llevaba la víctima.

Resultado ésta con tales quemaduras en las manos que, en medio de terribles dolores, tuvo que ser llevado a un Hospital donde le fueron amputadas ambas manos. A causa también de las quemaduras se quedó ciego.

Al cabo de ocho días de espantosos sufrimientos, murió en el Hospital.»

Una carta de Churchill a Negrín

Roma.—El periódico *Tevere* reproduce una carta en fascimil, acompañada de su traducción, dirigida por Churchill al presidente del Gobierno rojo español Negrín, el 26 de abril de 1937.

En ella se dice así: «Os presento por esta carta a Patrick Burke que ha trabajado contigo y que

conoce todos los detalles de nuestro asunto y con el cual Podréis contar en cualquier caso. Podéis hablarle a él como si me hablaréis a mí. Primero, se tomarán todas las disposiciones con el fin de hacer entrega de las mercancías semanales. Las convenciones financieras para este negocio serán transmitidas por Burke. Ha sido necesario un largo y complicado procedimiento para poner todo en orden, pero tengo la certeza de que se ha hecho todo lo humanamente posible. Hay además, una cuestión que me parece muy peligrosa, y es el camino que se ha de escoger. Yo he dado órdenes a Burke para que os hable de esto. Os ruego que estudiéis esta cuestión atentamente, ya que de ella depende el éxito. Mi mayor preocupación es que será necesario gastar grandes cantidades antes de que las mercancías lleguen a su destino. Usted y yo sabemos que en algunos casos el dinero será perdido. No tengo que decir que estoy decidido a proceder de suerte que este mal no ocurra. Necesito de vuestra parte una colaboración en la que se pueda tener absolutamente confianza. Dispongo de un técnico que os enviaré para vigilar el desembalaje de las mercancías en el momento en que lleguen. Si encontráis alguno capaz de asumir esta tarea inmediatamente, lo pondré en contacto con Burke. En este caso podríamos ahorrarnos el envío del citado técnico. Lo importante es que haya quien esté en condiciones de efectuar este trabajo. Otro punto importante que hay que tener en consideración es que como las mercancías no partirán ni llegarán al mismo tiempo, sino que serán expedidas en envíos separados y sucesivos, debe guardarse la mayor discreción para que no quede el proyecto a mitad de camino. Envío también un anejo con todos los detalles del plan de la fábrica discutido con Prieto. Burke os dará las explicaciones complementarias. O, saluda, Churchill».

Reserva sobre el viaje de Ribbentrop a Roma

Berlín.—En los círculos políticos berlineses se observa extraordinaria actitud con motivo del regreso a Berlín del ministro español de la Gobernación. El señor Serrano Suñer esperará aquí la llegada de von Ribbentrop, de regreso de su viaje a Roma, Las cabalas y comentarios que circulan se hacen principalmente a base de la incorporación definitiva de la España de Franco en la reconstrucción de Europa. Oficiosamente se sale al paso de los rumores que daban como

LAS RAZONES DE LA FALANGE ANTE EUROPA

No creemos necesario destacar más allá de donde llega la propia objetividad de las informaciones el hecho manifiesto de la clamorosa acogida que el pueblo alemán dispensa unánimemente al presidente de la Junta Política. Si nos importa, en cambio, insistir en las razones de legitimidad que actúan sobre el conocimiento de los dirigentes alemanes y sobre el instinto político de su pueblo cuando de tal modo expresan un sentimiento nacional que exceda los límites de la cordialidad tradicionalmente observada en tales casos.

No ha olvidado Alemania que en la persona del representante de nuestro Caudillo está la presencia entera de un Estado que supo hacerse batiendo a un tiempo a los enemigos de nuestra paz interior y a los sostenedores y beneficiarios del afrentoso desorden europeo. Está demasiado clara la realidad de nuestra empresa militar para que quienes nos dieron entonces el fruto de su clarividencia nos ofrezcan a la hora del inventario pruebas incuestionables de que nos siguen entendiendo y aun de que en la propia naturaleza de ambos Estados figura el entendimiento recíproco como uno de sus rasgos esenciales. Saben allí que España no abrió las venas de su juventud en una mera campaña de policía interior, ni en el corto anhelo de encomendar a los fusiles la rectificación estratégica de unas elecciones adversas. Serrano Suñer ha dicho una vez más que «luchábamos para no perecer, pero también para comenzar a vivir con dignidad»; que junto a calamidades parasitarias de nuestra vida política barrrimos de esta parte del Occidente europeo el «antiguo régimen» continental. Y son esta razón y la de habernos adelantado en el empeño las que determinan y legitiman el hecho de que nuestro Estado hable hoy en Europa del modo que en estas horas lo hace Serrano Suñer, y con los asentamientos que hoy expresa visiblemente el pueblo alemán.

La respetabilidad de este Estado nuestro, presente hoy en Alemania, nace del modo y de la hora en que supo combatir; pero también de la originalidad que supo imprimir desde la primera hora a la empresa española. Sólo hemos seguido en el planteamiento de nuestra Revolución aquellos caminos que ya vivían de antemano trazados en nuestra sangre. Desde 1933 —ha dicho el presidente de la Junta Política— decidió la juventud española las formas y los derroteros de la obra revolucionaria. Y es esa juventud, que supo dar la vida para hacer posible el empeño total de la Falange, la que hoy afirma en Berlín posiciones netamente españolas y falangistas. Quien asegura que en su realización está el afán, el deber y el honor del Estado español; quien hoy habla a Europa invocando los títulos arduos y ganados bajo la bandera de combate de la Falange, representa, ciertamente, la totalidad oficial del Estado, pero, sobre todo, representa el único Estado y las únicas razones de legitimidad con que España puede dirigirse al mundo.

(De Arriba).

inminente la presencia del Conde Ciano en Berlín, aclarándose que el ministro de Asuntos Exteriores de Italia no tiene anunciada para los próximos días su llegada a la capital del Reich. Tampoco se ha confirmado por ahora el rumor que había de un próximo viaje de von Ribbentrop a España. El jefe de la diplomacia del Reich no ha dado a conocer todavía su programa y actividades futuras en relación a las entrevistas que en el curso de la pasada semana ha celebrado con el ministro español señor Serrano Suñer y con el Duce de Italia.

Si, señor, a todos los Rothschild

«Un lector» pregunta: «¿Es verdad que el Gobierno del Mariscal Petain ha despojado de la nacionalidad francesa a Eduardo Rothschild?».

No sólo a Eduardo, señor. A Felipe, a Enrique, a Mauricio y a Roberto Rothschild. A toda la familia.

Como al miserable Pierre Cot, y a la lamentable Genevieve Tabouis, y a León Sten y a Eduardo Jonas y a Kerillis y a Emilio Bure y a «Pertinax»—el tráfinguro y abomiable «Pertinax»—y a Elías—José Bois.

En una palabra: a muchos de los que hemos tenido el honor de vapulear tantas veces, porque si eran enemigos nuestros a la vista está que también lo eran de Francia.

«Ninguno de ellos es francés ya! Y todos procuraron la guerra, por todos los medios. ¿Está claro que les conocíamos mejor que los que nos insultaban y nos llamaban nada menos que «enemigos de Francia» por queles combatíamos sin dejarnos impresionar por anónimos deliciosamente idiotas?».

Gran parte de los beneficios de la Lotería de la Cruz Roja se destinan a la lucha contra la tuberculosis. Todos los españoles deben ayudar al Estado en la ingente tarea que se ha impuesto en luchar contra la peste blanca.

Ataques a la política exterior de Roosevelt

Nueva York, 22.—El candidato republicano a la presidencia de los Estados Unidos Wikie ha atacado violentamente en un discurso electoral pronunciado en San Francisco, la política exterior de Roosevelt al que ha acusado de responsable de la guerra europea, Roosevelt ha torpedeado la conferencia económica mundial de Londres de 1933 y con ello ha quitado al mundo la última posibilidad de rehabilitarse. En lugar de favorecer el comercio mundial, Roosevelt se ha ocupado únicamente de los pleitos interiores. Si Alemania lograra la victoria —ha continuado diciendo el orador— los Estados Unidos quedarían solos ante el mundo totalitario. Pero si es Inglaterra la que lograse la victoria, entonces los desórdenes se desencadenarían en Europa, que quedaría desmoronada. El aislamiento de los Estados Unidos es, en todo caso, el resultado de la política seguida durante estos últimos años. Los Estados Unidos han arrebatado a todas las naciones sus ilusiones, con excepción de Inglaterra y han provocado todas el descontento de todos. Sin embargo, Wikie ha manifestado que la ayuda a Inglaterra debe mantenerse dentro de los límites impuestos por la prudencia y la eficacia de una manera imparcial. Los intereses de América en el Océano Pacífico estarán mejor guardados por una «China libre y poderosa», por lo que deberá ayudarse económicamente a China. Wikie ha recomendado, finalmente, que se entre en posesión de otras bases aéreas en el Pacífico.

Banda de Música Municipal de Santiago

Desde primero de octubre a treinta de junio, funcionará una Academia gratuita de solfeo e instrumental, preparatoria para el ingreso en la Banda y en el local que ocupa la misma, abriéndose la matrícula en la segunda quincena del mes de septiembre, debiendo dirigirse las solicitudes al Director de la Banda de Música.

DISCURSO DE JORGE VI

Londres, 23.—El Rey Jorge VI de Inglaterra ha pronunciado esta tarde un discurso por radio dirigido especialmente a los londinenses en el que ha dicho:

Hace ahora poco más de un año que la guerra ha comenzado. Los pueblos británicos entraron en ella con los ojos abiertos, conscientes de la formidable fuerza enemiga, pero confiados en la justicia de la causa que defendían. Ahora después de un año de guerra consideremos nuestra posición en ella. Muchos acontecimientos han ocurrido desde septiembre de 1939. Grandes naciones han caído. La batalla cuyo estruendo en aquellos momentos podíamos oír, se encuentra ahora ante nuestras mismas puertas. Los ejércitos invasores se concentran al otro lado de la Mancha a veinte millas solamente de nuestra costa. La flota aérea del enemigo lanza sus ataques día y noche contra nuestras ciudades. Nos encontramos en la línea del frente para defender las libertades y tradiciones que constituyen nuestra herencia. El momento en que nos preparamos para la batalla está rodeado de circunstancias propicias para infundirnos valor. Brajos contingentes de tropas de nuestros aliados están junto a nosotros. Detrás de nosotros está la buena voluntad de todos aquellos que aman la libertad. Nuestras amigas las Américas nos dan pruebas de ello de numerosas maneras y no son menos sus donativos para el alivio de los sufrimientos de esta guerra. Más cerca de nosotros, en el «Commonwealth» británico, todas las naciones toman parte en la lucha de la madre patria, lucha de familia entera. De todas sus partes llegan hasta nosotros en crecientes núcleos, sus hombres y material, y existe un vivo deseo de compartir los sacrificios que nos llevarán hasta la victoria.

Londres, poderosa capital del imperio, es el centro del conflicto en esta batalla de la Gran Bretaña. Otras de nuestras ciudades están sometidas a los ataques del enemigo, pero es Londres la que por el momento soporta el choque del resentimiento enemigo. Os estoy hablando desde el Palacio de Buckingham con sus honrosas cicatrices. Me dirijo en primer lugar a los londinenses aunque debe entenderse que mis palabras se dirigen también a todas las grandes ciudades y todos los pueblos británicos que soportan los mismos peligros. La reina y yo hemos visitado muchos de los lugares que han sido afectados en Londres por las intensas bombas. Hemos visitado muchas personas que han sufrido y sufren sus efectos. Nuestro corazón está con ellos. Su valor y su humorismo, su fe en la causa de su país y en la victoria final nos ayudan a perseverar en la lucha.

Quiero dedicar unas palabras especiales de gratitud a todos los hombres y mujeres que asumen las tareas de la defensa pasiva contra los raids aéreos. La devoción de estos trabajadores civiles, bomberos, hombres de las formaciones de salvamento y tantos otros que hacen frente a un peligro grave y constante, ha ganado una nueva palma para el nombre británico. Estos hombres y mujeres son dignos compañeros de nuestras fuerzas armadas y de nuestra policía, de nuestra Marina y de la guardia metropolitana, impacientes en su deseo de rechazar a la invasión y de nuestra aviación cuyos hechos son el asombro del mundo. Ciertamente, somos una nación en guardia y en línea de combate.

Cada tarea, cada labor y deber cumplido por muy sencillos y domésticos que sean, forman parte de nuestra fuerza de guerra. Numerosos y gloriosos son los actos de valor realizados en estos días peligrosos pero sin embargo fatigosos. Para recompensarlos con dignidad, he decidido crear una nueva insignia de honor para hombres y mujeres de todas las categorías sociales. He decidido dar mi nombre a esta nueva distinción que se llamará la Cruz de Jorge VI, clasificada en segundo lugar con la Cruz de la Victoria y la Medalla de Jorge VI, que serán concedidas más profusamente.

La ciudad está agrupada y unida. No son las murallas las que hacen una ciudad, sino las gentes que viven detrás de las murallas. Sucesivos golpes pueden alcanzar esta muralla de Londres, pero

PARA la apertura de curso en el Instituto y Escuela de Artes, presentará "La Comercial" un surtido en estuches de Dibujo, reglas, cartabones, etc. RUA NUEVA, 1

Circo Imperial de Madrid

INSTALADO EN LOS SOLARES DE RAMIREZ

Hoy martes, a las 7,30 y 10,45

Gran éxito de esta formidable Compañía de la que forman parte los célebres payasos españoles

Hermanos Díaz

IMPORTANTE.—Mañana miércoles: Sección extraordinaria, en honor y beneficio de los HERMANOS DIAZ, con su tan celebrado concurso de chistes y colmos.

el espíritu de los londinenses se mantiene sin temor. Lo mismo que en Londres, las viviendas más humildes pueden ser destruidas en otros puntos, pero siempre habrá una Inglaterra para levantarse ante el mundo como símbolo de libertad.

Y aquí he de expresar a los padres afligidos cuan profundamente comparto su dolor por la pérdida de sus pequeños hijos, por el torpedeamiento, sin previo aviso, en pleno Atlántico, de la nave que los transportaba. El mundo no podrá tener una prueba más evidente del mal que nos otros combatimos, que con este hecho consumado. Vivimos días horribles y el porvenir puede aún ser más horrible. Frío y sombrío el invierno nos espera, pero tenemos valor. Después del invierno viene la primavera, y después de las pruebas actuales vendrá, seguramente, la victoria y la terminación de estas pruebas. Pon'gamos, pues, como yo he puesto, nuestra confianza en Dios y en el espíritu invencible del pueblo británico.

El Japón se prepara a contrarrestar la presión anglo-yanqui

Tokio, 22.—Las negociaciones de Washington entre el secretario de Estado de los Estados Unidos, el embajador de la Gran Bretaña y el ministro de Australia, son seguidas con cierto interés por los medios políticos y la prensa del Japón. El Asahi Shimbun declara que la cesión a los Estados Unidos de la base naval de Singapur sería, no sólo una indicación de una intervención eventual de Norteamérica en la guerra europea, sino también una amenaza contra la posición japonesa en el Pacífico. El periódico añade: «El Japón debe prepararse a contrarrestar la presión angloamericana. La colaboración entre la Gran Bretaña y los Estados Unidos, adquiere una forma concreta, y nosotros hemos de hacer frente, militar y diplomáticamente, a cualquier contingencia». El Yomi Shimbun escribe que la cooperación anglo americana debe ser considerada como una provocación al Japón».

Anoche hizo su presentación en Santiago el "Circo Imperial"

Como oportunamente habíamos anunciado hizo ayer su presentación al público santiagués el «Circo Imperial», que acaba de recorrer de triunfo en triunfo las más importantes ciudades de nuestra región.

Todos los números que componen la notabilísima compañía justificaron la fama de que venían precedidos, siendo calurosamente aplaudidos por el numeroso público que acudió al debut.

Para hoy anuncia la empresa dos funciones, que constituirán, sin duda, otros dos éxitos.

Mañana, miércoles, habrá una sesión extraordinaria en honor y beneficio a los Hermanos Díaz, los inimitables payasos, con su tan celebrado concurso de chistes y colmos.

Dada la valía de la gran agrupación circense su actuación en nuestra ciudad se contará por éxitos.

Los celebrados payasos Hermanos Díaz, con algunos números de orquesta, actuarán mañana ante el micrófono de «Unión Radio Galicia» en la sesión de sobremesa.

FUTBOLERIAS

Acuso recibo, por medio de estas líneas, del pase personal e intransferible que por la Presidencia del «Racing Club» se ha expedido a mi favor para todos los espectáculos que celebre dicha Entidad deportiva, agradeciendo sinceramente la deferencia.

Ayer, por óvido involuntario, hemos dejado de incluir en la relación de jugadores del «Racing Club», vecinos de esta ciudad, al novel y entusiasta Mauro Pose Martínez, que procede del «C.N.S.»

En favor de los jugadores de fútbol que ambas sociedades deportivas de la localidad tienen

fichados para la presente temporada, vamos a insinuar un proyecto que esperamos será recogido y aprobado íntegramente por quien corresponda. Se trata de conseguir que dichos jugadores tengan libre acceso al Estadio de la Residencia a todos los partidos que cualquiera de dichas sociedades concierte, oficiales o no oficiales, previa justificación de tal calidad de federado. ¿Se aprueba? No lo dudamos, por tratarse de una concesión harta deportiva que honra y enaltece a quien lo consiente. Por parte del «Racing» tenemos conocimiento de que no habrá inconveniente.

Jacinto Quincoces representó a España en fútbol asociación 25 veces, contra las naciones que se indican: Italia 6, Portugal 5, Checoslovaquia, Francia, Yugoslavia y Yugoslavia 2 y Alemania, Austria, Brasil, Bulgaria, Irlanda y Méjico, 1.

Luis Regueiro otras 25, contra estas naciones: Italia y Portugal 6, Francia 3, Alemania y Yugoslavia 2, Austria, Bulgaria, Checoslovaquia, Irlanda, Méjico y Suiza, 1.

PENALTY. 24—septiembre—1940.

Magisterio católico español. Asociación provincial de La Coruña. Santiago de Compostela

La Directiva de esta Asociación, en junta celebrada en el día de hoy, acordó invitar a todos los asociados y maestros en general que tengan sus escuelas en Santiago, para que asistan con una pequeña representación de alumnos al solemne triduo que durante los días 25, 26 y 27 del corriente, se ha de celebrar en la iglesia de San Agustín a las cinco y media de la tarde.

Como son muchos los niños que han de concurrir, se espera de los señores maestros que las representaciones no han de exceder de una decena de alumnos.

Por la gran ayuda que en favor de la enseñanza realiza la Compañía de Jesús, esta Asociación espera que todos los Maestros, tanto nacionales como municipales y particulares, han de asistir a dicho triduo, que se celebra para conmemorar el cuarto centenario de su fundación.

Delegación de Abastos de Santiago

Reparto de aceite y azúcar

Desde el día 25 al 30 inclusive se procederá a un reparto al público de aceite y azúcar a base de cuarto litro y 125 gramos respectivamente y a los precios de 3 65 pesetas litro de aceite y 2 20 kilo de azúcar.

Se utilizará el cupón número 65 para el aceite y 66 para el azúcar. Los comerciantes distribuidores se servirán recoger en el día de hoy los impresos de control. Santiago, 24 de septiembre de 1940.

Comerciantes distribuidores

Distrito primero — Secciones primera y segunda— José Alonso; Huérfanas. Distrito primero — Secciones tercera y cuarta — José Carro; Toral.

Distrito segundo — Secciones primera y segunda — Evaristo Caidas; Bautizados. Distrito segundo — Secciones tercera y cuarta — José Buide; Castro.

Distrito segundo — Secciones quinta y sexta—Emiliano Fernández; A g a l i a de Arriba.

Distrito tercero — Secciones primera y segunda—Rafael Otero; Mazarelos.

Distrito tercero—Sección tercera—José Casal; Sar.

Distrito tercero—Sección cuarta—Manuel Carballeira; Castiñeiriño.

Distrito cuarto—Secciones primera y segunda — Juan Beilo; Casas Reales.

Distrito cuarto—Secciones tercera y cuarta—Viuda de Goyanes; Rúa de San Pedro.

Distrito quinto—Secciones primera y segunda—Santiago Cepeda; Cervantes.

Distrito quinto—Secciones ter-

cera y cuarta—José Rey Blanco; Casas Reales. Distrito quinto—Sección quinta—José Couso; Salgueiriños de Arriba. Distrito sexto—Secciones primera y segunda—Honorato Carrión; Gelmírez. Distrito sexto—Secciones tercera y cuarta—José Mouzo; Gelmírez. Distrito sexto—Sección quinta—Evaristo Caidas; Bautizados. Distrito sexto—Sección sexta—Juan Otero; Torreira. Distrito séptimo—Sección primera—Ramiro Calvo; La Rocha. Distrito séptimo—Secciones segunda y tercera—José Pereira; Sixto. Distrito séptimo—Sección cuarta—Viuda de Goyanes; Rúa de San Pedro. Distrito octavo—Sección primera—Dolores Pascual; Tras del Pilar. Distrito octavo — Sección segunda—Manuel Martelo; Rojos. Distrito octavo—Secciones tercera y cuarta; Diego Albardone; Rojos.

Las MISAS GREGORIANAS que mañana día 25 darán principio en la Iglesia parroquial de Santa María Salomé a las ocho, (domingos y días festivos a las nueve) en el altar de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, serán aplicadas por el eterno descanso de

D.ª Adela Pomar Martínez

Q. E. P. D. La familia ruega a sus amistades y demás personas piadosas, asistan a alguna de dichas Misas, por cuyo favor anticipan las más rendidas gracias. Santiago, 24 de septiembre 1940.

NOTICIAS

Por incurrir en repetidas faltas de disciplina los camaradas César Soto Velasco, Lemes Gutiérrez Población y Marcial Rodríguez López, son expulsados de las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las Jons (orden de la Jefatura Provincial de O.-J.)

Quédales prohibido el uso del uniforme de los O. J. Bien entendido que al encontrarse vistiendo cualquiera de las prendas del uniforme, serán castigados según lo instituido.

Esta resolución no es óbice para que al mismo tiempo se ponga en conocimiento de la superioridad Jerárquica la actitud de los padres de estos muchachos.

Se nombró el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones, turno libre, a la cátedra de Pediatría, de la Facultad de Medicina de la Universidad de Santiago. Lo compondrán como presidente don Enrique Suñer Ordóñez, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas y catedrático de Madrid y como vocales don Antonio Lorente, don Ciriano Laguna, don Rafael Ramos, catedráticos de Zaragoza, Granada y Salamanca, respectivamente, y don Juan Bosch, profesor auxiliar de los servicios de Puericultura.

Murió en el Eijo, Esteban Muñin Turnes, de 73 años, viudo.

El próximo miércoles, 25, a las seis de la tarde, y en el convento de Madres Mercedarias, dará comienzo un Triduo a la Santísima Virgen de las Mercedes, por la intención de una devota, en acción de gracias y pidiéndole nuevos favores. Se encarece la asistencia a todos los devotos de la Santísima Virgen y demás fieles.

Fallecieron en el Manicomio de Conjo: Olegario Palido Vázquez, de 36 años, soltero, natural de Orense, y José Francisco Prola Boullosa, de 34, también soltero, de Puenteareas.

Dispúose el nombramiento de una Junta especial administrativa en cada localidad en que hayan de realizarse obras por administración o contratos con cargo al presupuesto del Ministerio de Educación Nacional y por cuenta superior a cincuenta mil pesetas.

Relación de personas multadas por el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia: Francisco Rodríguez Montero, de Coruña, 50 pesetas, por infringir las disposiciones de permanencia de extranjeros. Vicente Ruiz de Velasco Toledo y Gabriel Mouzo Arias, 1000 a cada uno; Ramón Borrás, 500; José Novo Deus, Manuel Pérez, Juan Couce, Constantino Rodríguez, José Rivas, Isabel Díaz, María Panete y Preciosa Ruzo, 250 a cada uno, vecinos de Ferrol del Caudillo, por dedicarse a una

labor insidiosa y entorpecedora contra las autoridades, propalando noticias que minan su prestigio. Enrique López, de Arzúa, por intentar pasar ganado a otra provincia, con multa de 300. Eduardo Varela Lamas de Arzúa, por lo mismo, 300. Jesús Varela Lamas, de Arzúa, por lo mismo, 300. Manuel Varela Becerra, de Touro, por lo mismo, con multa de 300. José Vázquez Rúa, por lo mismo, 100. Andrés Quiñoy Souto, de Arzúa, por lo mismo, 100. Juan Villar Souto, de Arzúa, por lo mismo 100. Josefa Lamas, de Arzúa, por lo mismo 100. Juan Rial, de Mellid, por transporte clandestino de Feses, 100. Antonio y Francisco Bermúdez por lo mismo, 100.

Se registraron hoy las nacimientos de Marcelino Salgueiro Rodríguez, José Souto Souto y Antonio Dopazo Glao.

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la condesa de Marl, esposa del ministro de Educación Nacional.

Terminó la carrera de maestro en la Escuela Normal de esta ciudad, don Antonio Ramil Sobrado.

Nota facilitada en el Gobierno civil de la provincia: «Se advierte al comercio en general la ineludible obligación que tiene de extender facturas de toda compra cuya cuantía sea de «quince pesetas» en adelante, y extenderla igualmente cuando en casos de que la compra no ascienda a la cantidad citada sea solicitada por el comprador. Espero el más exacto cumplimiento a esta orden, castigando severamente a los infractores de la misma. La Coruña, 23 de septiembre de 1940.—El «Gobernador civil».

Recibieron asistencia facultativa en el Gran Hospital: Rosa Vieiro Varela, de 63 años herida punzante en la región frontal izquierda, parte superior, y hematoma en ambos ojos, originadas por Tomás Puente Mallon. Encarnación Picón, de 20 años, del lugar de Vieiro, de erosiones en la región frontal y hematoma en el ojo derecho y en ambos brazos, leve, que le ocasionó su marido con un apuro de labranza.

Los camaradas María Ancoche Ciberia, Fernando Arias García, Eugenio Ariencia García, Daniel Arribas Sanz, Joaquín Aguinaga, Antonio Valcárcel Albuzon, Enrique Villaverde Fernández, José Villaverde Boeu y Francisco Villaverde Raunado tienen que presentarse en el Sindicato a las horas de oficina (Rúa Nueva número 18).

La Guardia Civil de Arbo (Pontevedra), recogió en una cuadra de La Lomba un paquete conteniendo cuatro kilos de tabaco portugués, que había dejado allí un individuo que huyó al ver a la Benemerita.

A la cantidad de 4 876'75 pesetas ascendió lo recaudado ayer y anteaayer en esta ciudad por Arbitrios municipales.

Por el magistrado de Audiencia de La Coruña, don Plácido Martín Vitente, y para su hijo don Francisco, ha sido pedida, en El Ferrol del Caudillo la mano, de la señorita María de los Angeles Blanco Leira. La boda se celebrará el próximo mes de octubre.

PRINCIPAL :: La pantalla de las obras maestras. MAÑANA MIÉRCOLES DE GALA. LA SOMBRA DEL HAMP. TONE - EVANS, ERWIN - CALLEIA, BARRAT. Supersensacional ESTRENO Metro 1940. Un film de fuerte intensidad y fulminante dinamismo. Una película supersensacional.

MAÑANA SORPRENDENTE ESTRENO de la dinámica y atrayente película moderna. LA CIUDAD EN EL ESPACIO. Original y fantástico film, de extraordinarias calidades. Magna interpretación de las nuevas estrellas de «Fox Film».

HERRIOT MACKEM y RENE RAY. podrán además presenciar un interesante partido de fútbol entre las selecciones de Artillería y del SEU, integradas por conocidos y prestigiosos jugadores de la localidad, cuyos nombres bastarán para confirmar la categoría de dicho encuentro. Por la Milicia, la Cultura y el Deporte. ¡Arriba España!

Unión Radio Galicia. Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc. Programas para mañana (hora de 14 a 15'30). 14. Apertura de la estación; Recital de canciones: Antillaneta, Quirós; La corrida, Valverde; Serenata, Malats; Esperanza, Mancini; Serenata a la luna, Mancini, Rafaeliyo, Guerrero; La campana, Molina.

14'30. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 14'40. Información regional. 14'45. Música variada. 15'15. Música ligera. 15'30. Cierre de la estación. Emisión de las 21 a 23. 21. Apertura de la estación. Música de baile. 21'30. Recital de piano: Finerales, Liszt; La Catedral en ruinas, Debussy. 21'40. Música variada. Los maestros cantores, Wagner; Tannhauser, canto a la estrella, Wagner; Serestas, Villa Lobos.

22. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 22'20. Información regional. 22'30. Emisión dedicada al socio protector. Discos a petición. 23. Cierre de la estación.

Primer Aniversario DEL SEÑOR D. RAMON CAJIDE ALVAREZ. Que falleció el día 24 de septiembre de 1939 después de recibir todos los auxilios espirituales (D. E. P.) La viuda Doña Josefa Mosquera Codesido; hijos, hijos políticos, hermanos, sobrinos, primos y demás parientes Ruegan a sus amistades y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones y asistan al Acto Fúnebre que por su eterno descanso tendrá lugar mañana día 25, a las once, en la iglesia conventual de las Madres; por lo cual quedarán sumamente agradecidos. Santiago, 24 de septiembre de 1940.